
Liebe Parteifreunde,
liebe Leserinnen und Leser!
In der letzten Sitzungswoche dieses Jahres haben wir 
uns ausführlich mit dem neuen Landeshaushalt be-
schäftigt. Dieser ist ein Rekordhaushalt und weist eine 
enorm hohe Investitonsquote auf – das wird unserem 
Land gut tun! Endlich geht es mit Schule, Bildung, Si-
cherheit und Infrastruktur voran!        

Aus meinen vergangenen Newslettern wissen Sie bereits 
um viele Themen, damit will ich Sie auch an dieser Stelle 
nicht langweilen. Fakt ist, dass wir dank einer guten 
finanziellen Lage die Möglichkeit haben, zu gestalten und 

nicht nur zu verwalten. Das nehmen wir in der Jamai-
ka-Koalition sehr ernst und stellen uns dieser Verantwor-
tung. 
In diesem Newsletter berichte ich Ihnen von vielen weite-
ren Themen, will aber vor allem auch eines sagen: Genie-
ßen Sie die bevorstehenden Festtage, haben Sie eine ent-
spannte Zeit mit Ihrer Familie, kommen Sie gut ins neue 
Jahr und vor allem – bleiben Sie gesund und munter!

Ich wünsche Ihnen 
ein schönes Fest!

QUARREE 100: Workshop in Düsseldorf
Auf einem Workshop im Rahmen des „Deutschen Nach-
haltigkeitstages der Bertelsmann Stiftung“ in Düsseldorf 
habe ich unser Heider Vorzeigeprojekt QUARREE 100 
gemeinsam mit Martin Eckhard, der für die Gesamtver-
bundkoordination zuständig ist, vorgestellt. Auch dort 
haben wir dafür tolles Feedback bekommen!

Neuer Vorstand in Jübek
Jahreshauptversammlung des Ortsverbandes Jübek mit 
dem neuen Vorstand: Heiko Matthiesen, Birgit Gosch, 
Iwer Thomsen, Dirk Ketelsen und Gerhard Andresen. Um-
fassende Berichte aus dem Kreis gab es von Tim Petersen, 
aus dem Land von unserer Ministerin Dr. Sabine Sütter-
lin-Waack sowie von mir. Außerdem: leckerer Grünkohl! 
Ich gratuliere dem neuen Vorstand und wünsche Euch 
eine glückliche Hand – auf gute Zusammenarbeit!

Ein Meilenstein für Heide sowie seine Schulen und 
Sportvereine: Kürzlich haben wir endlich Richtfest an 
den Sporthallen am Schulzentrum Heide-Ost gefeiert. 
Die Handwerker sind sehr gut voran gekommen und lie-
gen sogar ein paar Wochen vor dem Zeitplan. Hoffent-
lich rollt der Ball hier schon wieder ab September 2019!  

Bei den 18. Kropper Herbstgesprächen ging es dieses 
Mal um das Thema Gesundheit und die Frage „Kommt 
der Arzt bald per Internet?“ Wie immer eine tolle Veran-
staltung mit vielen guten Informationen und Perspek-
tiven! Ich sage allen Beteiligten vielen Dank für soviel 
Engagement. Gemeinsam finden wir Zukunftslösungen!

Sporthallen in Heide-Ost: Richtfest „Kommt der Arzt bald per Internet?“



Entwicklung in der AktivRegion

Mit dem Fraktionsarbeitskreis „Ag-
rar und Umwelt“ und unserer Staats-
sekretärin für den ländlichen Raum, 
Kristina Herbst, haben wir gute Ge-

spräche bei unserer AktivRegion Ei-
der-Treene-Sorge in Bargen geführt. 
Im Mittelpunkt: die Regionalentwick-
lung in der Flusslandschaft!
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Winterwelt in Heide bis 6. Januar 
und mit überdachter Eisbahn!
Unsere Heider Winterwelt hat sich 
über die Jahre immer weiter entwi-
ckelt, und zwar ziemlich beachtlich! 
Neuheit in diesem Jahr: die über-
dachte Eisbahn! Großartig zu sehen, 
wie Politik, Stadt, Stadtmarketing, 
Unternehmen und die Beschicker des 

Weihnachtsmarktes hier an einem 
Strang gezogen haben! 
Mit einem verkaufsoffenen Sonntag 
endet am 6. Januar die Heider Win-
terwelt, nicht ohne zuvor noch zur 
großen Silvesterparty einzuladen! 
Viel Spaß dabei!

Klimaschutz aufge-
ben? AfD auf Irrweg!
Wir wollen der AfD ja nicht mehr 
Aufmerksamkeit schenken, als sie 
verdient hat, aber in dieser Woche 
musste ich im Landtag doch deut-
liche Worte wählen! Wer den Kli-
maschutz in einem Antrag als „Irr-
weg“ bezeichnet, ist schlichtweg 
selbst auf dem Holzweg! Mit Fake 
News und beliebig abgekupferten 
Formulierungen versucht die AfD, 
Stimmung gegen die Energiewen-
de zu machen. Dabei ist eines klar: 
Ohne die globale Klimarettung wird 
es in Zukunft Millionen Flüchtlinge 
geben, weil Teile unserer Erde nicht 
mehr bewohnbar sein werden. Und 
wer – wie Frau von Storch – die 
Sonne verklagen will, um die Erde 
zu retten, hat offenbar schon in der 
Grundschule nicht viel verstanden! 

FHW: Land fördert 
Energieprojekt 

Ökonomie und Ökologie mitei-
nander zu verbinden, ist das Ziel 
des Projektes Campus 100 der 
Fachhochschule Westküste: Es soll 
die Potenziale der Energiewende 
für die regionale Wirtschaft heben. 
Der Chef der Staatskanzlei, Dirk 
Schrödter (links), übergab den Pro-
fessoren Reiner Schütt und Michael 
Berger (v.li.) einen Förderbescheid 
über 3,2 Mio. Euro. Jetzt kann 
die Forschung starten, wie grüne 
Energie regional und umfassend 
verwertet werden kann. Ich kann 
nur immer wieder sagen: Unsere 
Region Heide macht vor, wie die 
Energiewende gelingen kann! 

Grünkohl und Jubiläen im OV Kropp
Der Einladung zum Jahresabschluss-
fest des CDU Ortsverbandes Kropp 
folgten 106 Teilnehmer – eine groß-
artige Beteiligung! Viele Gäste des 
öffentlichen Lebens feierten bei 
musikalischer Begleitung durch die 
Combo der Big Band Freiwillige Feu-
erwehr Kropp mit.
Nach dem Grünkohlessen 
haben mein Landtagskollege 
und Kreisvorsitzender Johan-
nes Callsen und ich langjährige 
Mitglieder der CDU Kropp ge-
ehrt: Wir gratulieren und dan-
ken für ihre treue Verbunden-

heit zur CDU Wolfgang Schätz aus 
Klein Rheide (30jähriges Jubiläum) 
sowie Ulrich Brüggemeier (35jähriges 
Jubiläum). 
Die Ehrung von Wolfgang Heyer 
(40jähriges Jubiläum), der an der Ver-
anstaltung nicht teilnehmen konnte, 
wird 2019 nachgeholt.

Aktuelles, Termine, Fotos vom Ortsverband: Homepage unter www.cdu-kropp.de 
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Liebe Kropper CDU-Mitglieder! 
Mit dem traditionellen CDU-Punschabend am 9. Dezember und der letzten Gemeinde-
vertretersitzung am 12. Dezember ging ein spannendes kommunalpolitisches Jahr 2018 zu 
Ende. 
Für die Kropper CDU war es auch ein sehr erfolgreiches Jahr: Aus der Kommunalwahl am 
6. Mai 2018 gingen wir als deutlich stärkste politische Kraft in der Gemeinde hervor und 
haben zehn der 21 Gemeindevertretersitze mit einem stark verjüngten Team inne.  
Dazu, und zu allen gemeindlichen Themen wie Haushalt 2019, Neubau des RZ, des Rat-
hauses, der 3. Kindertagesstätte und der Erschließung eines neuen Wohnbaugebietes erfol-
gen Berichte anlässlich unserer satzungsgemäßen Mitgliederversammlung am Donners-
tag, 17. Januar 2019, 19:30 Uhr.  
Die Einladung mit der Tagesordnung ist diesem InfoBrief beigefügt.  
Nun aber zum Punschabend: Der Einladung zu unserem Jahresabschlussfest am 9. De-
zember folgten 106 Teilnehmern, eine großartige Beteiligung. Viele Gäste des öffentlichen 
Lebens unserer Gemeinde feierten bei musikalischer Begleitung durch die Combo der Big 
Band Freiwillige Feuerwehr Kropp mit uns. 
Im Mittelpunkt stand, neben dem Grünkohlessen, die Ehrung von langjährigen Kropper 
CDU-Mitgliedern durch unseren Kreisvorsitzenden Johannes Callsen (MdL) und unseren 
Wahlkreisabgeordneten Andreas Hein (MdL). Ihren Dank für die treue Verbundenheit zur 
CDU sprachen sie Wolfgang Schätz aus Klein Rheide (30-jähriges Jubiläum) und Ulrich 
Brüggemeier (35-jähriges Jubiläum) aus.  

 

Ortsverband Kropp 
Der Vorstand 
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Jubilare und Gratulanten (v.l.):  
Johannes Callsen, Holger 
Schwien, Wolfgang Schätz, 
Ulrich Brüggemeier, Andreas 
Hein 
Die Ehrung von Wolfgang 
Heyer (40-jähriges Jubiläum), 
der an der Veranstaltung nicht 
teilnehmen konnte, wird 2019 
nachgeholt. 

Jubilare und Gratulanten (v.l.): 
Johannes Callsen, Holger Schwi-
en, Wolfgang Schätz und Ulrich 
Brüggemeier.


